

Dr. Arturo Manlio Terrés Speziale.
Médico Especialista en Patología Clínica y Medicina de Laboratorio

<http://www.qualitat.cc/>
<https://www.linkedin.com/in/arturo-manlio-terres-speziale>

Nació en la Ciudad de México Distrito Federal el 20 de febrero de 1953.

Cursó la Carrera de Médico Cirujano en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México. Revalidó su Título ante la Educational Commission for Foreign Medical Graduates de los Estados Unidos.

Estudió su Especialidad en Patología Clínica y Medicina de Laboratorio en el Centro Médico Nacional del Instituto Mexicano del Seguro Social con reconocimiento de la División de Estudios de Superiores de la UNAM y del Consejo de la Especialidad. Su Tesis de Postgrado versó sobre Septicemia, Hemocultivo y Mecanismos de Resistencia a los Antibióticos. Revalidó sus estudios de Postgrado ante el National Board of Medical Examiners de los EEUU.

Cursos de actualización en el Instituto Max Finland de la Ciudad de Boston Massachusetts, en la Clínica Mayo de Rochester Minnesota y en Baylor University Medical Center "BUMC" de Dallas Texas, EEUU incluyendo Diplomados en Administración Estratégica de Servicios de Salud, Aseguramiento y Acreditación de la Calidad (JCAH), Bioestadística Avanzada Six Sigma, Reingeniería de Sistemas, Control de Calidad Analítica, Informática y Telemática, entre otros.

Fundador del Laboratorio Clínico y del Banco de Sangre así como de la Especialidad y de la División de Patología en The American British Cowdray Hospital de la Ciudad de México, con el reconocimiento la División de Estudios Superiores de la UNAM. Ex Director y Asesor de diversos Laboratorios Clínicos Nacionales incluyendo Hospitales, Laboratorios de Referencia y Laboratorios Privados además de Asesor de Investigación y Desarrollo de diversas Empresas Internacionales del Diagnóstico y de Informática para la Salud.

Formó parte del grupo Coordinador del Programa Mexicano para la Certificación de Laboratorios Clínicos de la SSA que dio origen a la Norma Oficial Mexicana NOM-166. Colaborador del Proyecto de "Mejoría de la Calidad de los Laboratorios Clínicos de América Latina" desarrollado por la AMBC-IFCC-COLABIOCLI-OPS. Fue miembro del Comité de Tecnología del Comité Nacional de Estándares de Laboratorio Clínico de los Estados Unidos, NCCLS-USA. Representó a WASPaLM que es la Sociedad Mundial de Patología y Medicina de Laboratorio ante la Organización Panamericana de la Salud colaborando en la divulgación del Código de Ética para Laboratorios Clínicos de América Latina. Ex Coordinador del Programa para la Mejora de la Calidad, Bioética y Relevancia Médica de los Laboratorios Clínicos a que dio origen a la GUIA PROMECAL 2013:001.

Ganador del Premio Nacional de Patología Clínica "Dr. Luis Rodríguez Villa" en 1991, 1994 y 1997. Autor y Co-Autor de tres libros y más de cien artículos publicados en revistas médicas nacionales e internacionales. Editor de la Revista Anales Médicos del Hospital ABC 1989-1992. Ex Co-Editor de la Revista Latinoamericana de Patología Clínica. Ha dictado innumerables cursos y conferencias dentro y fuera de la República Mexicana.

Sus principales áreas de interés son:

- Planeación Estratégica de la Gestión y Control de Calidad.
- Humanismo y Bioética.
- Teoría General y Reingeniería de Sistemas.
- Informática y Telemática.
- Enfermedad Crónico Degenerativa: Aterogénesis, Diabetes Mellitus, Osteoporosis y Marcadores Biológicos de Envejecimiento.
- Infecciones Intrahospitalarias, Sepsis y Mecanismos de Resistencia a los Antimicrobianos.

Actualmente desempeña el cargo de Director General del Esquema de Evaluación Externa de la Calidad www.qualitat.cc reconocido por la Entidad Mexicana de Acreditación AC con la Norma ISO/IEC 17043:2010 atendiendo a más de 2,700 laboratorios en toda la República Mexicana.